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港馬會在穗訓練場料9月交付使用

京人南下深圳搶購商業公寓
躲避霧霾和限購 有樓盤被「拿下」一整層

貴州安順查扣25噸「臭腳鹽」

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）為了躲避北京秋冬季節嚴重的

霧霾和嚴厲的樓市調控，看好深圳優良的空氣和工作機遇，今年以來，許

多北京人紛紛南下深圳買樓。他們購買那些不限購的商業公寓，甚至出現

一個樓盤購買一個整層，他們還有的在一個樓盤購買了12套。記者從深

圳萬科深南道68號一銷售員獲悉，他們去年底開盤以來，1,200套商業公

寓中四成近500套被北京人買走，其中居住和投資均有。

由於北京空氣環境一直不佳，尤其是秋
冬季更是霧霾鎖城，導致許多人健康

受到影響，於是，許多北京人在海南、珠
海等地購房躲避霧霾。今年以來為北京出
台了「3．17」新政，二套房首付比例提至
60%。正是受空氣和嚴厲的房產調控等影
響，許多北京人將目光瞄準空氣良好的深
圳，加上深圳作為全國創新創業的沃土，
並具有大量的工作機遇等，從而吸引許多
北京人紛紛南下深圳買樓。

自住和投資均有
因受限購影響，北京人南下深圳只可以
購買一些不限購不限貸的商業公寓。今年
以來，以北京人為代表的北方人到深圳買
樓的人數大增，深圳不少樓盤都出現了北
方客戶的身影。本報記者從深圳萬科有關
人士處獲悉，他們的深南道68號就吸引了
一些北京市民前來購買。但是，對於有多
少北京人前來買樓，她則不願意透露具體
人數和購買數量，但確定有不少北京人前
來購買。
記者從萬科深南道68號售樓員獲悉，他
們樓盤共計約有1,200套，去年底開始對外
銷售，均價為5.5萬元（人民幣，下同），

面積在40平方米至152平方米，總價約在
230萬至800萬元之間，因該樓盤鄰近三個
地鐵口交通方便，全部都是精裝修，具有
較好投資價值，加上北京霧霾嚴重和嚴厲
的限購，他們樓盤有四成銷售給了北京
人，共計近500套。他們有的買來自住，有
的則是兩邊住，有的純粹是投資，即使小
戶型出租月租也有6,000元。除了北京人
外，上海客佔比達兩成，此外，還有來自
湖南、四川、河南和浙江的購房者。
該售樓員表示，目前，他們只剩下幾百

套尾盤，其中有一投資公司要打包承租300
套對外出租。她還透露，北京還有一客戶6
日晚上坐飛機到深圳，7日看樓簽約，更多
的北京客人是組團一起買，有的是晚上看
了後就下訂金。

看好工作機遇多
其實像萬科深南道類似的，深圳其他商

業公寓也受到北京等北方人的青睞，記者
獲悉，北京人民在深圳的幾筆刷單記錄
是，有一個樓盤他們掃貨購買了一個整
層，還有北京人在深圳一個樓盤一共購買
了12套。
對於北京和其他外地人大量赴深圳購

房，綜合開發研究院旅遊與地產研究中心
主任宋丁表示，深圳優良的空氣和氣候環
境是吸引北京人南下購房的一大主因，從
而可以規避北京嚴重的霧霾；而深圳作為
一線城市和工作機遇眾多，加上創新創業
環境好，這也是吸引他們南下另一大因
素。

香港文匯報訊（記者 張
聰 北京報道）據北京市政
府官方網站「首都之窗」市
領導欄目更新後的信息顯
示，新任北京市委常委杜飛
進兼任北京市委宣傳部部
長，李偉不再兼任。
杜飛進，男，漢族，
1960年 9月生，浙江東陽
人，1984年2月入黨，1987年7月參加工作，北京
大學經濟法專業研究生畢業，法學碩士，法學博
士，高級編輯。現任北京市委常委、宣傳部部長。
曾任人民日報社理論部經濟組副組長、組長，理

論部副主任，發行出版部主任，教科文部主任，政
治文化部主任，新聞協調部主任，人民日報社副總
編輯，光明日報社總編輯。

買家有話說
■來自北京的高小姐：
因看好深圳的氣候和機遇，便購買了

深南道76平米的樓盤，總價400多萬元
（人民幣，下同），首付五成。此外，
北京秋冬季節霧霾十分嚴重，感覺呼吸
有些不適，因擔心影響健康，便決定在
深圳買樓。此外，深圳的投資、工作、
創業等機遇眾多，空氣環境又好，冬天
溫和又不寒冷，自己和家人都喜歡上了
深圳，將打算長期居住。

■北京人吳先生：
看到周圍許多朋友在深圳買樓，從網上

了解萬科深南道樓盤地處市區，擁有三個
地鐵口，均價又僅5.5萬元，具有較好投
資價值和升值潛力，便購買了一套面積51
平米的公寓，總價不到300萬。目前準備
將其出租，每月有6,000多租金回報，等
過了五年後，該公寓可能升值四五成後，
便會對外轉手出售，以賺取房租和投資收
益，回報一定不錯。

整理：記者 李昌鴻

■今年以來，以北京人為代表的北方人到深圳買樓的人數大增。 資料圖片

北京常委杜飛進
兼任市委宣傳部長

香港文匯報訊（記者 丁春麗 山東報道）隨着
「歐羅巴」號、「世鵬旅居者」號、「鑽石輝煌」
號等世界級超豪華郵輪接踵而至，青島國際郵輪港
引爆「郵輪熱」。該港今年1月至4月船舶進出
115航次，同比增長14%；接待郵輪旅客4萬多人
次，同比增長68%。
青島正在培育郵輪遊艇、休閒度假等旅遊新業
態，建設國際郵輪港城，由中國城市規劃設計研究
院、荷蘭OMA聯合體、德國BSP、美國AECOM
等國內外一流設計單位共同編制的《青島國際郵輪
港綜合規劃》完成，郵輪母港城的建設發展進入良
性軌道。
青島郵輪產業發展迅速，致力於打造東北亞區域

性郵輪母港。就在4月21日，青島港與「世界郵輪
之都」美國邁阿密港共同簽署友好港協議書，揭開
兩港郵輪產業交流與合作的新篇章。5月份，「鑽
石輝煌號」將以青島為母港運營6個航次；歌詩達
「維多利亞」號已確定6月中旬至7月中旬以青島
為母港運營12個航次。同時，亞洲最大的郵輪諾
唯真16.88萬噸級「喜悅」號將於6月份進駐青島
郵輪母港開啟中國「首秀」，德國赫伯羅特「歐羅
丹」號、荷美「福倫丹」號等經營環球航線的豪華
郵輪將陸續來青島靠泊。

青島引爆「郵輪熱」
旅客增七成

香港文匯報訊（記者 方俊明 廣州
報道）廣州「香港馬會馬匹訓練場」
項目建設昨日起進入全面衝刺階段，
預計今年9月交付使用。中建八局廣州
香港馬會項目經理胡傑表示，該工程
交付後將成為內地首個獲得國際認可
的無疫區，首個最大規模、最高標
準、擁有國際標準設計的跑道、唯一
具備舉辦國際馬術比賽條件的馬場類
綜合體，緊接着將進入調試階段，擬
明年6月迎來首批馬匹。

同時可容納1600匹賽馬訓練
承建方中建八局透露，廣州「香港
馬會馬匹訓練場」項目位於從化區，
佔地面積約150萬平方米，規模相當於
200多個足球場，包括跑道、馬廄、馬

匹醫院、員工宿舍、人工湖、園林、
地下管線及行政配套設施等工程，項
目建成後可同時容納1,600匹賽馬訓
練。
據了解，該馬場曾是第八屆全國少

數民族傳統運動會馬術比賽場地，後
被利用為十六屆亞洲運動會比賽場
地，該項目在原有基礎上投資20億元
人民幣進行擴建和配套設施升級改
造，從原先的44公頃增加到148.56公
頃，面積擴大2倍多，將成為內地規模
最大的國際標準賽馬場。

內地首個獲國際認可無疫區
胡傑表示，由於該項目是內地首個

獲得國際認可的無疫區，因此也被承
建方明確為創建「綠色智慧工地」的

重點示範項目，也是進軍此類馬場綜
合體工程的扛鼎之作。而中國建築業
協會綠色建造與施工分會6日組織全國
各地近百家建築單位、500多名建築同
行前往觀摩。
記者跟隨觀摩團參觀了項目綠色節

能辦公及生活區、智慧科技區、國際
綠茵賽馬跑道等重點建設環節，了解
到該項目在BIM（建築信息模型）技
術、無人機、機器人、VR（虛擬實
境）、AR（擴增實境）等高新科技應
用，綠色建造方面的創新性成果。
胡傑透露，截至目前，該工程已獲得

11項發明型專利、3項外觀專利、37項實
用新型專利，共計51項，成為內地首個
擁有50+專利的大型項目，填補了內地在
國際標準馬場建設等方面的空白。

■廣州「香港馬會馬匹訓練場」項目是目前內
地唯一具備舉辦國際馬術比賽條件的馬場類綜
合體。 記者方俊明 攝

香港文匯報訊 綜合中新社報道，從貴
州省鹽務管理局安順分局獲悉，該局5日
在安順市一民房內發現 25 噸「臭腳
鹽」。目前，該批「臭腳鹽」已被查扣。

已有小量賣出將追回
近期，有關媒體對河南省食鹽異味問
題（即「臭腳鹽」問題）進行了廣泛報
道，一款由河南省平頂山神鷹鹽業有限
責任公司生產、商標名為「代鹽人」的
深井岩鹽（加碘）存在異味，當加熱或
用手搓後，會散發出濃烈的臭腳味。此
後問題產品被全部下架，涉及數量為
7,000噸。
貴州省鹽務管理局安順分局工作人員
介紹，在開展專項行動巡查時，有村民

指稱在一民房內，有人在搞批發。隨
後，工作人員來到其鹽店，在該鹽店的
倉庫內發現了25噸「臭腳鹽」。
被查扣的25噸「臭腳鹽」產自河南省
平頂山市，由被查人員花費5萬元（人
民幣，下同）購進，並按每箱75元進行
出售。據了解，被查扣的25噸「臭腳
鹽」賣出量較小，大多售往相關鄉鎮。
貴州省鹽務管理局安順分局工作人員表
示，將會追回已經賣出的「臭腳鹽」。

河南啟動追責及全省檢查
「臭腳鹽」也出現於貴州省內其他地
區，貴陽市、遵義市等地也出現了「臭
腳鹽」，其中畢節市織金縣近期也查扣
20餘噸「臭腳鹽」。

此外，河南省鹽務管理局6日召開該
省轄市、縣鹽業局長會議指出，根據國
家督查組要求，對涉事企業前期已採取
的查封、封存、下架、召回、暫扣食鹽
生產、批發許可證的基礎上，聯合平頂
山市政府，依據法規從快從重處罰涉事
企業，同時啟動追責機制，依法依規對
涉事相關監管部門的責任人實施追責。
據中科院、鄭州大學等科研機構分

析，河南省食鹽個別生產批次的異味來
自丙酸、丁酸等脂肪酸。異味由隱藏在
岩鹽礦床中極少量的丙酸、丁酸、異戊
酸、己酸等短鏈脂肪酸形成，食鹽中異
味源含量極微但仍會使消費者產生不悅
的臭味感。雖然不會對人體造成傷害，
但其產生的異味會使食鹽的感官指標不

合格。
根據《食用鹽國家標準》規定，食鹽
產品必須是白色、鹹味、無異味，如果
有異味則為不合格產品。目前，不少城
市都發佈了緊急通知，對相關品牌進行
下架處理，同時提醒市民注意不要購買
「臭腳鹽」。

以實幹促興邦 自上而下狠抓落實
自中共十八大以來，習近平總書記始
終強調抓落實，指出：「制定出一個好
文件，只是萬里長征走完了第一步，關
鍵還在於落實文件」；「以踏石留印、
抓鐵有痕的勁頭抓下去，善始善終、善
做善成，防止虎頭蛇尾」；「以釘釘子
精神抓好改革落實，扭住關鍵、精準發
力，敢於啃硬骨頭，盯着抓、反覆抓，
直到抓出成效」，等等。
對於如何抓落實，習近平發表了很多
重要觀點。在主持召開中央全面深化改
革領導小組第三十二次會議並發表重要
講話時，習近平強調，黨政主要負責同

志是抓改革的關鍵，要把改革放在更加
突出位置來抓，不僅親自抓、帶頭幹，
還要勇於挑最重的擔子、啃最硬的骨
頭，做到重要改革親自部署、重大方案
親自把關、關鍵環節親自協調、落實情
況親自督察，撲下身子，狠抓落實。在
主持召開中央全面深化改革領導小組第
三十四次會議並發表重要講話時，習近
平強調，督察是抓落實的重要手段。各
地區各部門要把抓改革落實擺到重要位
置，投入更多精力抓督察問效，加強和
改進督察工作，拓展督察工作廣度和深
度，點面結合，多管齊下，提高發現問

題、解決問題的實效。

各領域各地發力
「仕而廢其事，罪也」。面對改革發展

的重任，各地區各部門不斷在抓落實方面
發力。2017年是落實「十三五」規劃的關
鍵一年，也是推進供給側結構性改革的深
化之年，落實的意義更為凸顯。
在司法領域，司法部部長張軍指出，

必須狠抓落實。要逐項梳理中央政法工
作會議和全國司法廳（局）長會議部署
以及司法行政改革措施落實情況，列出
時間表、路線圖，採取有力措施加以推

進，確保各項任務落地見效。
在環境領域，督查成為抓落實的重要
手段。日前，環保部公佈了4起拒絕督
查組檢查、阻礙執法的惡性事件。
而在全國各地，狠抓落實也蔚然成風。
在河南，4月22日，省扶貧辦黨組召
開會議，認真學習貫徹全省脫貧攻堅第
三次推進會議精神。會議要求扶貧部門
扭轉作風、狠抓落實、沉下身子、深入
基層，踏踏實實做，確保脫貧成效真實
可靠。省脫貧攻堅領導小組還專門制定
了《河南省脫貧攻堅重點問題清單與整
改台賬》，並
將責任分解到
省直各部門和
各省轄市。 ��

■被貴州省鹽務管理局安順分局扣查的
「臭腳鹽」。 網上圖片

■停靠在青島國際郵輪港的豪華郵輪。本報山東傳真

■杜飛進 資料圖片


